



ASSOCIATION SPORTIVE DE BERRE

Association de type Loi 1901 - Fondée en 1949 – Siret : 782 709 372 00018 NAF : 9312Z
Agréée sous le N° 127S/82 par le Ministère de la Jeunesse et des Sports - Etablissement sportif APS N°1883
Club Sportif, Culturel et de Loisirs du Groupe LyondellBasell à Berre l'Etang

Section Randonnée pédestre

Siège Social : 1703, Boulevard Henri Wallon - Stade de la Molle - 13130 BERRE L'ETANG - Téléphone : 04.42.85.47.18
Site Internet : <http://asb-berre.jimdo.com> - Président : Jacques VEROLA (jacques.verola@orange.fr)



Club FFRP n° 00885

LA FARE les OLIVIERS le : 17 Mars 2023

LAUDUN D'ARDOISE

Rando du dimanche 2 Avril 2023 – Départ unique de Berre à 7h 30

Carte IGN 2940OT

Organisateur : FONTAINE Serge Tel : 06.86.86.47.69

Animateurs :

- Robert BARBIERI : 06.68.58.52.15
- Jean Do. UGOLINI : 07.78.25.29.92
- Francisco MUNOZ : 06.15.79.90.74
- Dominique LAUSEIG : 06.04.09.76.82
- Denis THIRION : 06.73.87.33.04
- Serge FONTAINE : 06.86.86.47.69

Groupe 1 : 9 km. Dénivelé: 288 m
IBP 35

Groupe 2 : 13.6 km. Dénivelé: 420 m
IBP 50

Groupe 3 : 17.1 km. Dénivelé: 520 m
IBP 63

Echelle comparative des valeurs IBP

	Très basse	Basse	Moyenne	Haute	Très haute	Difficulté itinéraire
ibp	0 - 6	0 - 13	0 - 25	0 - 50	0 - 100	Très facile
ibp	7 - 13	14 - 25	26 - 50	51 - 100	101 - 200	Facile
ibp	14 - 19	26 - 38	51 - 75	101 - 150	201 - 300	Moyenne
ibp	20 - 25	39 - 50	76 - 100	151 - 200	301 - 400	Difficile
ibp	> 25	> 50	> 100	> 200	> 400	Très difficile



La ville ancienne se situait sur le *plateau du Camp de César* qui domine la ville nouvelle. L'histoire de Laudun commence après l'abandon de l'[oppidum](#) à la fin du [VI^e siècle](#) ap. J.-C. Les premiers vestiges du Moyen Âge (XI^e – XII^e siècles) se découvrent sur la colline Sainte-Foy où demeurent des pans de murs du château féodal. Le bourg s'est ensuite développé vers la plaine avec une deuxième série de fortifications contre lesquelles s'éleva l'église gothique Notre-Dame-la-Neuve (première moitié du [XIV^e siècle](#)). Laudun, riche commune, était une possession des seigneurs de Laudun. Des moulins installés le long de la Tave témoignent de l'activité économique liée à cette rivière. Toutefois, le bourg a tiré essentiellement sa richesse et sa renommée de la culture de la vigne.

Laudun, ancien [vicus](#) gallo-romain, faisait partie de la viguerie de Bagnols et du diocèse d'[Uzès](#), doyenné de Bagnols⁴¹. C'était, au Moyen Âge, une des petites villes les plus considérables que le diocèse d'Uzès possédât sur les bords du Rhône⁴¹. À une époque où la sénéchaussée était appauvrie et dépeuplée par toutes sortes de fléaux, en [1384](#), on y comptait encore 52 feux. Le plateau dit de Saint-Pierre de Castres, qu'on croit avoir été l'emplacement d'un ancien camp romain, est situé en partie dans la commune de Laudun et en partie dans celle de [Tresques](#)⁴¹. On y a trouvé de tout temps, en assez grande quantité, des inscriptions, des armures, des ustensiles, etc.⁴¹ Un seigneur de Laudun, François, échanson du Dauphin qui devint plus tard [Louis XI](#), reçut en [1437](#) le roi [Charles VII de France](#) dans son château de Laudun.

Vers la fin du XVI^e siècle, cette seigneurie est passée par mariage à la maison de Joyeuse. Le prieur de Notre-Dame-la-Neuve, dont l'église servait au XIX^e siècle de paroisse à Laudun, était uni, avant 1790 aux Célestins d'Avignon. L'évêque d'Uzès n'avait droit de collation que pour la vicairie de Notre-Dame et pour le prieuré de Saint-Geniès hors de Laudun, devenu son annexe.

Le [XVI^e siècle](#) est marqué par l'édification de demeures aux intéressantes façades de style Renaissance. Au [XVII^e siècle](#), la confrérie des Pénitents blancs fait construire sur la colline Sainte-Foy une chapelle qui domine le bourg.